

LA UNIÓN DEMOCRÁTICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago
anticipado. —Número suelto 5 cénti-
mos. —Atrasado, 10 id.

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torri-
jos, 57, bajos.—No se devuelven ori-
ginales, aun cuando no se publiquen.
Todas las reclamaciones y correspon-
dencia, al Propietario, Director y Ad-
ministrador, D. RAFAEL SEVILA

COMPañIA DE NAVEGACIÓN

A VAPOR DE LOS

SRES. SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas

Entre Alicante y costas de
Francia y Argelia

por los magníficos vapores de gran marcha
y excelentes condiciones

AFRICA, SITGES HERMANOS

Y NUEVO CORREO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Siguiendo la costum-
bre que desde antiguo tiene establecido esta
Empresa, y para dar mayores facilidades a
los señores Cargadores y Pasajeros en la lí-
nea entre este puerto y el de Orán, se esta-
blece un doble servicio á partir del 1.º de
Abril de 1900, en esta forma:

Servicio bisemanal.—Martes y viernes.—
Vapor "Africa", saldrá todos los martes á las
cuatro de la tarde.

Vapor "Nuevo Correo de Alicante", saldrá
todos los viernes á la misma hora.

Ambas salidas con escala en Cartagena.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—
Salidas para el puerto de Argel todos los
días 5, 15 y 25 de cada mes, á medio día,
haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del
mismo.

Se admite carga para todas las líneas á
precios convenientes, y pasaje en sus tres
clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras,
ofreciendo el esmerado servicio y excelente
trato que tiene esta Empresa, suficientemen-
te acreditados desde antiguo. Para más in-
formes, dirigirse á su consignatario en esta
plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isa-
bel II, núm. 11.—Alicante.

Aroz valenciano

(Véase la 4.ª plana)

¡IMPOPULARES!

El gobierno está hecho á prueba de des-
aires. El pueblo no le quiere, pero él no se
marcha; sigue en su puesto como si tal cosa.
Jamás la impopularidad ha sido mayor.

Pero en cambio de las palpables desven-
tajas que el país tiene con la continuación en
el poder de los actuales gobernantes, nadie
podrá negarles la perfecta aptitud en que se
encontran de perturbarlo todo. Para esto
siempre hay competencia y legitimidad por
parte de esos políticos fracasados, como lo
demuestran con su lógica inflexible los he-
chos.

En esta población los conservadores están
divididos y ponen empeño en desacreditarse
mutuamente.

Todo esto es ya harto conocido para poder
fundar sobre ello esperanza de un seguro
porvenir.

Este, si España ha de ser un país libre, no
puede descansar en otra base que en la que
se apoya sobre la clasificación, organización
y moralización de los partidos.

Cuando vino á Alicante de gobernador ci-
vil D. Hipólito Casas, dijimos que había de
tropezar con serias dificultades para poner
paz entre los de su grey, y se nos objetó por
la prensa ministerial que soñábamos, y que
no había tal cosa.

Ya hemos explicado en artículo aparte,
consagrado al exámen especial de la índole,
estado y significación del partido conserva-
dor que sigue al marqués del Bosch y señor
barón de Petrés, lo que le es dado hacer y lo
que de ello debe prometerse el mismo y la
provincia. Ahora debemos añadir, que si el
partido conservador acierta á conducirse, si
sabe darse cuenta de su división, no hará
prosélitos el partido del duque de Tetuán; y
por lo tanto, Poveda, el diputado por Lucena;
pues es claro que únicamente en el caso
de que las dos fracciones en que está dividi-
do el partido silvelista acaban de malograr
su posición y de gastar sus fuerzas, cabría
que el Sr. Poveda agrupase elementos que
hasta hoy le son hostiles.

Más diremos, porque aún á costa de es-
ponernos á parecer prolijos queremos llevar á
la última evidencia la demostración del poco
trato con que proceden los ministeriales. El
Sr. Poveda si triunfa no ha de perdonar al
barón de Petrés, ni á Martínez Torrejón, lo
del disgusto por el pleito del Ensanche, lo
haría imposible, lo anularía completamente,
sin reparo ni miramiento; y lo mismo á
los fusionistas.

Pero, ¿cómo desconocer por otra parte,
que esta gente monárquica está despresti-
giada.

Allá en Madrid, el gobierno torpe y pro-
vocativo, avivando pasiones ha producido
un conflicto gravísimo. Las puertas del pa-
lacio real se han cerrado ante elementos
importantes del país. Aquí en Alicante, los
conservadores se tiran los trastos á la cabe-
za, y ponen unos á D. Hipólito de oro y azul.
¿Se puede vivir así?

Interin todo esto no se resuelva, interin
todo esto no se corrija, permaneceremos en
plena anarquía, por más que los ministeria-
les se engrían con que su victoria es defini-
tiva.

Los conservadores alicantinos

Vea el Sr. Silvela de arreglar pronto á sus
correligionarios de Alicante, porque están á
matar. No se pueden ver y se hacen cruda
guerra.

El Correo afirma que ha sido destituido el
Sr. Casas, por lo que ha trabajado mucho, y
se adjudica un triunfo por ello. En el colega
silvelista todo está en su tiempo y en su lu-
gar, y no hay salida de tono, por estrambó-
tica que parezca, que no sea justificable, rati-
onal y necesaria tratándose de combatir al
Sr. Casas.

Por su parte La Opinión, también silvelis-
ta, dice que «obras son amores y no buenas
razones», y que el Sr. Casas hasta la fecha es
gobernador civil de la provincia y nada han
podido conseguir para destituirle el marqués
del Bosch, que hace días se halla en Madrid,
y el barón de Petrés, que con ese objeto fué
á la corte.

Sinceramente confesamos que al leer esas
versiones contradictorias no sabemos quién
dice verdad, pues desde las columnas de la
prensa ministerial siempre están lanzando al
público *noticiarios de efecto*, y desde el ba-
luarte del sistema arnóutico siempre están
preparando contra todo orden social cañones
apuntados por artilleros llenos de buenas in-
tenciones, pero buenas intenciones de aque-
llas de que se dice que está empedrado el in-
fierno. Estos conservadores para hacer des-
cargas cerradas y convertir la política en una
barricada contra la autoridad pública no ne-
cesitan más que una leve insinuación, el más
fútil pretexto, por norte la moral de su sis-
tema y por excitante los estímulos de lo que
ellos llaman la *propia conciencia*. ¡Moral! ¡Con-
ciencia! ¿Cómo puede haber ni moral ni con-
ciencia cuando se lucha por satisfacer apet-
itos de mando, cuando, como sucede en el
partido silvelista, se carece de ideal político,
los actos de la moral y de la conciencia son
meriendas de Juan Palomo, en las cuales el
guisador se adereza á su gusto las cosas que
han de ser guisadas y comidas?

Nosotros declaramos que el fuego del cielo
que dicen que descargó Dios sobre las ciuda-

des malditas, nos parecería bastante poco
para arrasar esas babeles del entendimiento
humano, y que son focos perennes de intoxi-
cación intelectual y moral. ¡Cómolo No es lí-
cito á un pordiosero cambiar una moneda
dudosa que ha recibido de otro inocente-
mente, sin caer bajo las prescripciones del
código penal; y se ha de permitir que se
cambien las monedas de unas doctrinas evi-
dentemente falsas, que llevan la perturba-
ción á todos los órdenes de ideas, al gobier-
no, á la familia, y produce choques persona-
les, *encerronas* en determinado edificio para
buscar una dimisión, convirtiendo al gobier-
no en una anarquía y á la política en un
caos sin salida?

En fin, después de dar por borradas cuan-
tas expresiones vivaces se nos hayan esca-
pado, y que puedan herir en lo más mínimo
á personas ó cosas, diremos que el espectá-
culo que se ofrece á nuestra vista estos días
es para estudiado y comentado ampliamente.

El alcalde de Alicante señor barón de Pe-
trés, regresa de la corte y seguidamente re-
une á sus correligionarios y amigos más ín-
timos para darles cuenta del viaje, cambiar
impresiones y comer bien.

En El Correo hallamos una reseña. El ban-
quete celebrado en casa del señor barón de
Petrés, que consideramos oportuno reproducir
íntegro, para que se capacite el lector de
lo que ocurre.

Hea aquí:

«En casa del barón de Petrés

Para dar cuenta á varios de sus amigos y
correligionarios de las impresiones de su re-
ciente excursión á Madrid y cambiar impres-
iones con ellos respecto á la marcha de los
acontecimientos políticos en la circunscrip-
ción, reuní anteayer nuestro distinguido
correligionario el señor barón de Petrés en
su elegante morada á algunos de sus ínti-
mos.

En torno de la elegante mesa, dispuesta
con la suntuosidad y exquisito gusto que
tienen bien acreditado los barones de Petrés,
sentó el Sr. Sandoval á su derecha á nuestro
querido director el diputado provincial señor
Elizalcin, y á su izquierda al ex-concejal se-
ñor Ripoll, ocupando el frente nuestro que-
rido amigo el alcalde accidental D. Zoilo
Martínez, el que tenía á su derecha al te-
niente de alcalde Sr. Torrejón, y á su iz-
quierda el doctor Aguiló, ocupando los de-
más sitios los señores D. Ramón Giner, Pé-
rez Aznar, Fernández García, López Sil,
D. Emilio Gran, D. Luis Pérez, y los corres-
ponsales de la prensa madrileña señores Fi-
gueras y Orozco.

Acto seguido sirvióse un espléndido al-
muerzo, cuyo delicado menú hizo verdadero
honor á la cocina de la casa, reinando entre
los comensales la mayor cordialidad y ex-
pansión.

Al descorcharse el clásico *champagne* pro-
nunciaron elocuentes brindis los Sres. Ri-
poll, Martínez Torrejón, nuestro querido di-
rector Sr. Elizalcin, el alcalde accidental
D. Zoilo Martínez, el doctor Aguiló y nues-
tro compañero en la prensa Sr. Pérez Aznar
y el Sr. Giner (D. Ramón) haciendo todos
ellos fervientes votos por la causa que tan
acertadamente vienen defendiendo en el
campo político, y tributando merecidísimas
frases de elogio á nuestros ilustres jefes los
señores marqués del Bosch y barón de Pe-
trés, por el relevante acierto con que vienen
dirigiendo la marcha del partido en que mi-
ntamos, sobre todo en lo que hace relación
á la campaña moralizadora y de verdadero
saneamiento de añejas corruptelas y vicio-
sos procedimientos.

El barón de Petrés hizo el resumen de los
brindis, agradeciendo las frases de elogio á
él tributadas, y manifestando que desde el
difícil puesto en que ha venido á colocarle
la benevolencia de sus queridos correligio-
narios, sabrá en todas ocasiones colocar al
servicio de la causa que sustentamos en po-
lítica, todas las energías de su alma, sin
sentir jamás desmayos ni vacilaciones.

Nutridos aplausos acogieron las pala-
bras del Sr. Sandoval, el cual fué, como los
restantes oradores, merecidamente felici-
tado.

En aquellos momentos se recibió un tele-
grama del dignísimo alcalde de Elda, don
Manuel Tordera, antiguo silvelista y jefe
del comité local del mencionado pueblo, en
el que dicho señor hace manifestaciones de
adhesión á la justa causa que defendemos,
separándose en absoluto con todos sus ami-
gos de D. Salvador Pérez y de las tenden-
cias políticas que éste representa, por las
razones que expone bajo su firma en una
carta que muy en breve publicaremos en las
columnas de El Correo.

Grata satisfacción produjo entre todos los
comensales adhesión tan valiosísima, pues
el Sr. Tordera, por sus prestigios personales
y por los numerosos amigos que acudilla
en el pueblo de Elda, indudablemente ha de
prestar excelentes servicios al cobijarse bajo
nuestra bandera, que representa la selección
y moralidad predicadas por nuestro ilustre
jefe supremo D. Francisco Silvela.

Y al declinar la tarde abandonaban, no
sin pena, los comensales, la elegante mora-
da de nuestro distinguido correligionario el
barón de Petrés, llevando en el alma el
albagador recuerdo de las largas horas allí
pasadas en medio de la más perfecta cordia-
lidad y agradable expansión.

Lo copiado, y mucho que dejamos de ci-
tar, nos estimula á decir que el de Petrés y
los elementos que le siguen están de edhoro-
buena, que tienen por suya la situación y
dan como cosa hecha la destitución del go-
bernador civil Sr. Casas; que con la adhesión
del Sr. Tordera, alcalde de Elda, están con-
tentos como niño con zapatos nuevos, y en-
cerrando en una unidad convencional toda
clase de disidencia, dicen que ha concluido
la influencia de D. Salvador Pérez en Ali-
cante.

Cuando esto se decía, salía á la calle La
Opinión cantando victoria, y como La Op-
nión es D. Salvador Pérez, calcule el lector
lo que esto significa. Y todo este lío debemos
desear que concluya. En política, como en
todo, convienen las situaciones francas y
que se sepa la verdad.

Unión Nacional

La recaudación

Contra las cifras oficiales que acerca de la
recaudación en Madrid y en provincias pu-
blican los periódicos ministeriales, sostienen
los organismos de la Unión Nacional que la
mayoría de los contribuyentes no han satis-
fecho sus cuotas.

Nadie hace caso, entre los individuos que
concurren diariamente á los centros mercan-
tiles é industriales, de las cuentas galanas
del Gobierno.

Estímase que ese es un ardid de los ami-
gos del Gobierno, cuyos móviles ha conocido
ya todo el mundo.

El Sr. Costa no paga

El Sr. Costa tiene algunas fincas en la pro-
vincia de Huesca. La contribución de ellas
las pagaban sus hermanas, residentes en
Graus. Pues bien. Se ha recibido el siguien-
te telegrama:

«Graus 2.—El Sr. Costa no ha pagado ni
pagará aquí la contribución mientras el Di-
rectorio mantenga su acuerdo de resistencia
al pago.

Consta.—Martín.»

Alicante

Alicante 3.—La Comisión de la Cámara de
Comercio encargada de cumplir los acuerdos
del Directorio sobre el pago de los tributos,
dió por terminados sus trabajos.

En breve se reunirá la Cámara con obje-
to de dar cuenta de los trabajos realiza-
dos.

Las Cámaras y el Gobierno

El Sr. Paraiso ha recibido un telegrama
del presidente de la Cámara de Pontevedra
diciéndole que no ha satisfecho la contribu-

ción ningún industrial de aquella provincia.

De otros se sabe también que son escasísimos los que han pagado.

El Gobierno va á emprender una enérgica campaña contra los elementos de la Unión Nacional, en vista de su resistencia.

Por de pronto se han circulado órdenes para que los regimientos, colegios y asilos militares y todos los establecimientos de beneficencia que dependen del Estado exijan á los contratistas el último recibo de la contribución industrial.

Si en la presentación del recibo corriente, estas corporaciones dejarán de proveerse de dichos industriales.

El ministro de Gracia y Justicia dirigirá circulares para que los juzgados y tribunales no admitan demandas de industriales sin que éstos tengan acreditado el pago de la respectiva contribución.

Se anuncian otras medidas de rigor.

**

Al comunicar al Sr. Paraiso el acuerdo tomado por la Junta provincial de la Unión Nacional, organismos, Juntas de distrito y barrios de Madrid, agradeció muy sinceramente el acuerdo con el cual y sólo por el puede y debe darse por muy satisfecho el Directorio, pero suplicó y rogó que no se llevara á la práctica; porque creyendo interpretar los deseos de sus compañeros, entiende que debe prescindirse por ahora de adhesiones personales; pues ante la gravedad de las circunstancias y la impropia labor de estos días, hacen preciso dedicar todas las actividades y todas las energías á secundar con perseverante tesón los acuerdos del Directorio y los que de nuevo pudieran tomarse en estos días y fueran exigidos por la situación crítica que atravesamos.

La Junta provincial, estimando atendibles estas indicaciones, las hace públicas para que sean satisfechos los deseos del Sr. Paraiso; pero estimando que cumplo con su deber, fué ayer á las cuatro de la tarde al Círculo Mercantil, donde se hallaba reunido el Directorio en sesión permanente, para saludarle en nombre de todos los organismos y juntas.

APUNTES POLÍTICOS

No es menester que visite nuestro director el círculo conservador de la calle de San Fernando, como cortesmente le invita *La Opinión*. Dice el colega que no es cierto que el círculo haya sido convertido en sucursal del Hotel Iborra, pues bien lo creemos, y *El Correo* que fué quien lo afirmó, padece error.

Lo que sí vemos es que ha desaparecido del balcón el rótulo que decía «Círculo liberal conservador», sin que esto sea decir que el círculo deje de existir, aunque sin rótulo.

Según dice *La Opinión*, en el Ayuntamiento no hay concejales polaviejistas. Así debía de ser.

Nos parece haber visto en esta liberal ciudad al jefe de los carlistas de la provincia D. Lorenzo Prytz, que se hallaba en Madrid, el cual ha escrito un libro de poesías, en censura si no estamos equivocados, ha hecho *Gedón*.

Lo que es menester es que el Sr. Prytz se ocupe en trabajos literarios y no haga política *carca*, que es de mal gusto.

Defensa del gobernador civil Sr. Casas, hecha ayer por *La Opinión* contestando á *El Correo*.

«Tercera. Porque nuestros amigos, no «polaviejistas» como dice *El Correo*, sino silvelistas, la mayoría de ellos, antes y después de la muerte del Sr. Cánovas, han podido apreciar las altas dotes de caballerosidad y bellas prendas de carácter del dignísimo gobernador civil D. Hipólito Casas y no han querido inmiscuirse en los trabajos de sus enemigos, dejando á éstos entera responsabilidad de un acto injusto é ilegal, puesto que se ha gastado ó se trata de gastar el dinero del Municipio en hacer política de bandería, encargando informes á letrados y amonazando con querellas (que nunca llegarán á prosperar) basadas en «hipótesis», en hechos cuya certeza nadie puede afirmar y que por el contrario están desmentidos públicamente en una carta que vió la luz pública, por la propia supuesta víctima de los fantásticos atropellos sobre que se fundan los tales rumores.

Con estas solas consideraciones comprenderá *El Correo*, como comprende ya todo el

mundo, la perfecta corrección con que han obrado nuestros amigos dentro del Ayuntamiento.

Si esta Corporación popular, de carácter eminentemente administrativo, fuera á pedir informes á letrados y á entablar querellas sobre todos los rumores que la gente política hace correr á diario (buena iba á ir la administración del pueblo) ¡Buena iba á quedar el erario municipal, tan exhausto cuando se trata de acometer reformas útiles á la capital!

De desear sería que en los pueblos se hiciera política patriótica y levantada. Algo más valdría y los caciques serían anulados completamente.

Por supuesto, no vaya á creerse que nosotros queremos que caigan estos caciques para poner otros, pues todos son peores.

Le ha gustado á *El Correo* nuestra frase de que D. Salvador irá á buscar á Satan muy pronto, y lo copia.

Cuidado, pues el Arcángel San Gabriel puede proteger á D. Salvador, en cuyo caso otros serán los que visitarán el infierno.

Nubes que pasan

No habrá tormenta.

En el horizonte político surgieron un momento nubes pequeñas que alteraron el aspecto del horizonte y creyóse oír á lo lejos el rumor del trueno, como anuncio de revolución en la atmósfera pero todo ha pasado sin más complicaciones.

Planteadas la cuestión de confianza por el Sr. Silvea en el Consejo de Palacio, y ratificados los poderes al ministerio, todo continúa en la marcha tranquila para la obra política anunciada por los responsables. Se ha alejado el temor de una crisis anunciada por algunos, y la voz con que de lejos lanzaba su anatema Romero Robledo ha enmudecido. Por eso decimos que no habrá tormenta.

Los astrónomos políticos se equivocaron por esta vez. Quizá aspiraban á dar en la tierra de España, un espectáculo de eclipse á los sábados extranjeros que teníamos por vecinos accidentalmente, para que el recuerdo de su breve estancia fuese más variado y selecto. Posible sería que llevados de su buena fé, una vez más, aspirasen á volver á la poltrona ministerial, provistos de nuevas armas y de modernos proyectos, más no lo ha querido así su desgracia.

Haya paciencia y patriotismo en todos que bien se necesitan para librar á la patria de tantas desventuras.

Notas y notitas

Telegrama sin curso

En *El Heraldo* de Madrid leemos esta sentida queja de su corresponsal en Alicante Sr. Asín, que renuncia á telegrafiar, sobre recaudación de impuestos:

«La sinceridad del gobierno»

Alicante 3 (10.30 n.)
Me comunican en telegramas que mi despacho 101, depositado ayer, y dirigido á *El Heraldo*, quedó sin curso en la Central de Madrid.

En dicho telegrama daba cuenta de la actitud de los gremios de Alicante respecto á la Unión Nacional.

En vista de la repetición por parte del gobierno de este abuso, me abstengo de telegrafiar hoy nuevos detalles acerca del particular.—*Asín*.

Esto Inés ello se alaba, no es menester alaballo.

Anuncio fin de siglo

En un periódico americano leo este anuncio fin de siglo:

«Telegrafía amorosa.—Clase para aprender á hablar por señas.»

Aquí desde que los raptos son frecuentes sobre esa clase especialísima de telegrafía para amantes cendrosos que hablan á la honesta distancia de ocho ó diez metros, verdaderamente no hace falta.

Pero en cambio si la situación política continúa tan grave, será conveniente aprender á hablar por señas por lo que pueda suceder.

Suponemos que se continuará la vía metálica.

Y el Monumento á los Mártires de la Libertad,

Y el cementerio municipal.

Lo que ignoramos es cuándo.

Queda contestado un curioso que nos interroga acerca de esos y otros proyectos de nuestro Ayuntamiento.

Los guardias civiles que vinieron á esta ciudad de orden superior, continúan aquí ocupando posiciones estratégicas.

En tanto los caminos y carreteras abandonados ó poco menos.

EL MARTIR

En el siglo XV vivía en Venecia un patricio llamado Giacomo Foscarini.

Joven, rico, aventurero y hermoso, no le atemorizaban ni el amor, ni los vaivenes de la fortuna, ni las emboscadas, ni las batallas en que se juega la vida como en una partida de dados.

Agradábanle los viajes á lo desconocido, y las noches estrelladas entre el cielo y el agua, donde las velas de las galeras se hinchan como senos de mujeres. Complaciase en oír conciertos de arpas y de violas, en vestir lujosos trajes y en huir sus manos en las sedosas cabelleras de sus amadas.

No se acordaba de haber sufrido ni un solo día, ni de haber llorado jamás, ni de haber deseado en vano un beso, una sensación, un regocijo cualquiera.

Y las mujeres se miraban en él y le adoraban con entusiasmo.

Foscarini no ambicionaba ninguna dignidad en la República, y contento con su suerte, despreciando las miserables intrigas que conducen al poder ó al abismo, vivía retirado de las luchas políticas, como un filósofo sensual de la Roma pagana.

**

Gloriosa Camarreggio era casi una niña, por más que estuviese casada desde hacía tres años con uno de los procuradores del Gran Consejo.

Instigada por la codicia de sus padres, se había encerrado en la austera morada de su anciano esposo, á quien distaba mucho de adorar.

Alta y esbelta, parecía con su traje de brocado una santa de misal; una de esas princesas á quienes las alas de un ángel envuelven en una lluvia de flores deshojadas pétalo á pétalo, y que arrastran al extremo de una cinta un monstruo sometido y avergonzado de su derrota.

Sus ojos eran hermosísimos y su voz vibraba con tal dulzura, que después de haberla oído una sola vez no era posible olvidarla.

El procurador, por el contrario, asustaba con su preñencia á cuantos solicitaban su apoyo, y únicamente se consagraba, en medio de los oídos de la multitud, á las delaciones y á satisfacer su deseo de conquistar el poder supremo.

**

Giacomo Foscarini y Gloriosa Camarreggio se encontraron un día en San Marcos, y sintéronse mutuamente atraídos como por arte de encantamiento.

Declinaba la tarde. Giacomo se arrodilló al lado de Gloriosa, y cuando la joven hubo terminado su rezo, le dijo:

—¡Cuán hermosa sois! ¿Me amaríais si yo os amase eternamente y más que todo cuanto existe en el mundo?

Gloriosa, embargada por la emoción, no tuvo fuerzas para articular ni una palabra; pero miró á Giacomo con toda su alma, y el apasionado joven comprendió que aquella mujer no le rechazaba y que confiada en él se le entregaba á discreción.

**

Giacomo no vivía más que para Gloriosa, y todas las noches, vestido como un hombre del pueblo, conduciendo por sí mismo su góndola, y pasando por los tortuosos canales donde no brillaba linterna alguna, á fin de que nadie pudiera verle, acudía á las citas que su amada le daba.

Foscarini entraba en el jardín del palacio Camarreggio por una puerta oculta entre las sombras del palacio del embajador de España.

**

Al cabo de algunos meses, en las fauces del león que recibía las denuncias secretas, encontró Camarreggio una carta en la que se acusaba al patricio Giacomo Foscarini de inteligencias con la corte de España.

Varias veces le había espiado, viéndole introducirse de noche en el palacio del embajador, donde permanecía largos ratos, conspiando, sin duda, contra la seguridad del Estado.

El procurador leyó la carta, con los dedos temblorosos y el rostro lívido de indignación, como si presintiera la verdad de los hechos.

Giacomo Foscarini fué preso y sometido al tormento. Pero por más que le atenazaran las carnes, que le mutilaran y que le aplicaran hierros candentes para hacerle confesar los nombres de sus cómplices y el objeto que se proponía; por más que le hubiera bastado un ademán, una palabra tan sólo para evitar aquel tremendo suplicio, no despegó sus labios crispados, ni reveló su secreto de amor.

Más tarde, cuando el procurador Camarreggio murió de la peste y del despacho de no haber sido nombrado dux, se supo la verdad por la nodriza de Gloriosa.

Y desde entonces, para aplacar los manes de los amantes y reparar la injusticia cometida, dos lámparas brillan noche y día en el exterior del templo ante una de las madonas de San Marcos.

René Maizeroy.

CORREO DE MADRID

4 Junio 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA. —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario: El empréstito se ha cubierto en Madrid con exceso antes de abrirse la suscripción.

Los ministros dicen que los contribuyentes pueden pagar sin recargo hasta que termine la Hacienda las listas de morosos.

Esto revela que se concede implícitamente una prórroga.

«El Nacional» sigue combatiendo á los señores Paraiso y Costa.

En un artículo, titulado «Pedestal de cartulina», dice que eso será la manifestación que el martes harán en honor de aquellos señores los comerciantes é industriales que irán á dejar tarjeta en sus domicilios.

Se asegura por persona que se creen bien informadas, que la familia real ha desistido definitivamente de hacer el viaje á Toledo.

En Toledo se ha celebrado un mitin socialista al que ha acudido escasa concurrencia.

Se han pronunciado discursos contra la propiedad.

Se dice que el ministro de Hacienda está haciendo gestiones para lograr en los contratos de las compañías monopolizadoras de tabacos y cerillas mayores rendimientos que hasta hoy.

El Corresponsal

Varias noticias

Ha regresado de Madrid á esta capital nuestro querido amigo D. Eusebio Olivares. Sea bienvenido.

Ha sido nombrado ingeniero director de las obras del puerto de Denia, D. Vicente Sánchez Tarazona.

COMISION PROVINCIAL

Anteayer mañana, bajo la presidencia de don Eduardo Carratalá, ha celebrado sesión la Comisión provincial, tomando los acuerdos siguientes, entre otros de menos importancia.

Que se devuelva al gobernador un recurso de alzada interpuesto por D. Antonio Amat Herrero, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Oril, exigiéndole el reintegro de cierta cantidad satisfecha indebidamente del fondo de Positos por no ser de la competencia de la Comisión, sino de Positos.

Consultar al señor gobernador que proceda pedir informe al alcalde de Jijona en un recurso de D. José Ayala Martínez contra un acuerdo del Ayuntamiento sobre rescisión del contrato de inquilinato de la casa que ocupa la oficina de correos y telégrafos.

Aprobar las cuentas que rinde el director de las cárceles de esta capital correspondientes, al mes de Mayo próximo pasado.

Acordó sacar á nuevo concurso el servicio de conducción de cadáveres desde el hospital de San Juan de Dios al cementerio.

El ingreso en las Casas de Beneficencia del niño de 7 años de edad Manuel Martínez.

Autorizar á D. José Cruz, para el traslado de una tajea mal emplazada, que existe en la carretera del barranco de la Batalla á Villajoyosa.

Informar al señor gobernador que proceda dispensar de las formalidades de subasta al Ayuntamiento de Lercha, para instalar el servicio de alumbrado eléctrico en aquel pueblo.

Conceder un premio consistente en un objeto de arte para los juegos florales que la Asociación de «La Cruz Roja» de Orihuela proyecta

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—
Depósito de vidrios planos.

celebrar en dicha ciudad, reservándose el derecho de elegir el tema.

Por las noches comienza á verse concurrido el bonito paseo de los Mártires, pues la temperatura ya convida á buscar el fresco.

Ayer comenzaron las obras de reforma y embellecimiento del Casino de esta capital. La biblioteca y el salón de tres llo, ha sido trasladado á la planta baja del edificio.

Ayer mañana á los dieciocho años de edad, ha fallecido la que fué bellísima señorita Sara Blanco Bossio, hija de nuestro querido amigo el teniente coronel de caballería y ayudante de campo del general Moltó, don José Blanco de Castro.

Sara Blanco ha dejado el mundo de los vivos, cuando apenas cumplidos los dieciocho años, todo le sonreía y hacia presagiar un porvenir dichoso á que era acreedora por su belleza y virtudes.

Damos á su distinguida familia nuestro más sentido pésame.

Ayer tarde en el tren correo ha salido para Jacarilla, el alcalde presidente de este excelentísimo Ayuntamiento D. Alfonso de Sandoval, barón de Petrés.

El domingo 10 del actual se verificará una velada en la sociedad dramática de «Vico».

Ayer tarde le fué entregada al señor presidente de esta Cámara de Comercio una petición firmada por 25 socios, según reglamento, para que á la brevedad posible convoque á la Asamblea general para dar cuenta de los trabajos de la Comisión y resolver su conducta.

AYUNTAMIENTO

Los asuntos puestos á la orden del día, para la sesión que hoy á las seis de la tarde ha de celebrar la Corporación municipal, son los siguientes:

- 1.º Informe de letrados que quedó sobre la mesa en la sesión anterior.
- 2.º Distribución de fondos para el presente mes.
- 3.º Instancia de D. Manuel Córdoba, sobre cumplimiento de la ley sobre inhumaciones.

SE ALQUILA

Se alquila el piso principal de la casa calle de Castaños número 15. Darán razón en el Almacén de Música de D. Antonio Falcó, número 17, en la misma casa.

El señor Juez de Instrucción de este partido, interesa la presentación de un tal García, vecino de Novelda y criado de D. José Sellés, con el fin de que pueda prestar declaración en la causa que dicho señor Juez instruye contra Antonio Belda Abad, por el delito de lesiones.

El valiente diestro Bartolome Gimenez «Murcia» toreó el domingo último en Palencia en unión de «Castilla», seis toros de Carreros, siendo muy aplaudido tanto en la muerte de sus toros como al banderillar el quinto.

El «Murcia» tomará la alternativa en esta capital, como saben nuestros lectores, el día 12 de Agosto próximo por lo que nos complacemos en dar conocimiento de los triunfos que el simpático diestro viene consiguiendo en todas las plazas en que torea.

En la playa del Postiguet se está procediendo con toda actividad al montaje de los baños. En «Diana» se están introduciendo grandes mejoras que le colocarán á la altura de los principales de España.

DECIMOS

En las administraciones de loterías de esta provincia, se ha recibido los correspondientes al sorteo del 11 del corriente.

Por la inspección de Hacienda es probable que dentro de breve plazo se gire en Alicante una escrupulosa visita á los coches de lujo, á los efectos de la tributación.

A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar ante el Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.

Allí encontrareis de todo lo que vuestros ojos apetezcan, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabeis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanos Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Moka, Les 3 frères Conseil, Conseil frères, Anguste Conseil, Theodore Conseil.*

Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, número 6.

Gran Hotel Iborra

(ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.



LA ELEGANTE

Corcetería.—Sagasta, 48 antes San Francisco.

La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país

SERVICIO ESMERADISIMO

Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka, Puerto Rico y Caracalillo.

Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.

El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.

Específicos garantidos todos por sus autores.

ULTIMA HORA

Madrid 5 (4'15 t.)

Confirmase oficialmente que ayer y anteayer fueron batidas las columnas inglesas que marchaban á tomar posesiones en el camino de Pretoria. Añade el despacho que los ingleses tuvieron 912 bajas entre muertos, heridos y extraviados.—El total de la cantidad en metálico suscrita para el empréstito en toda España, asciende á 4.350 millones de pesetas. Faltan algunos datos sobre la conversión de valores.

Madrid 5 (5'10 t.)

Ultimos datos empréstito metálico alcanzan 4355 millones.—Después encarcelada resistencia ingleses ocuparon Pretoria sufriendo considerables pérdidas.—Ha llegado á Madrid el Sr. Costa.—Para las seis de la tarde de hoy, preparase una gran manifestación popular en el Circulo de la Unión Mercantil. A dicho acto asistirá el Sr. Paraiso.—En breve serán llamados á Madrid los individuos del Directorio Sres. Alba, Amusco. 7'15-26'10.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

tro. Ahora conozco que falté; pero, en fin, no estáis enfadado ¿verdad?

—Os lo perdono—dijo riéndose Rodolfo.—¿Habéis visto bien esta casa?

—Sí; hermoso despacho, gran mostrador, pintiparado. Y á todo esto, Sr. Rodolfo, ¿es aquí donde voy á ganar los cuatro francos diarios de que me habló el Sr. Murph?

—Tengo algo mejor que proponeros; porque esta casa, con su despacho y todo lo que contiene, y mil escudos que hay en esta cartera, os pertenecen desde este momento.

El Churiador sonrió con aire estúpido, estrujó convulsivamente el sombrero entre las rodillas, y no comprendió las palabras de Rodolfo á pesar de su claridad.

—Concibo vuestra sorpresa; pero os repito que esta casa y este dinero son de vuestra propiedad.

Al oír esto el Churiador se puso encarnado como una grana, pasó la mano callosa por la frente cubierta de sudor y dijo con voz alterada.

—Conque es decir... que todo esto... me... es mío....

—Sí, vuestro; todo; ¿entendéis? os lo regalo todo.

El Churiador hizo varios movimientos en la silla, se rascó la cabeza, tosió, bajó los ojos y no

respondió una sola palabra.. Se le escapaba el hilo de las ideas: entendía perfectamente lo que le decían, más por lo mismo no podía dar crédito á sus oídos. Entre la miseria profunda y la degradación en que había vivido, y la fortuna que le aseguraba Rodolfo, había un abismo que no se llenaba con los servicios que había prestado.

—Os parece que os doy mucho más de lo que esperabais, ¿no es verdad?—le dijo Rodolfo.

—¡Monseñor!—dijo el Churiador levantándose con impetu—me ofrecéis esta casa y mucho dinero para tentarme; pero yo no puedo aceptarlo. Además no he robado jamás. Puede ser que sea para matar á alguien, ¡pero harto tengo ya con los sueños del sargento!—añadió con voz alterada.

—¡Desdichado!—exclamó Rodolfo.—¿Será posible que estos infelices crean que solo pueda haber libertad por medio del crimen?—Y dirigiéndose al Churiador, le dijo con dulzura:—Os engañais; me juzgáis muy mal. Nada deshonesto os pediré. Lo que os doy lo habeis merecido.

—¡Yo!—exclamó el Churiador con asombro que crecía por momentos.—¡Yo merecerlo! ¿y por qué?

—Voy á deciroslo. Abandonado de todos desde vuestra infancia, sin idea alguna del bien ni del mal, entregado á un instinto salvaje, encerrado en presidio durante quince años con los mayores

Almacén de Arroz Valenciano.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas de

R. GINER

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos en adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24.—Teléfono núm. 94.

La Cerámica Alicantina
DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaión á Vapour» (ex-lignes Groeses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Flornoy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner
Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

DIRIGIDO POR

DON CELESTINO CHINCHILLA

BROTONS

Se admiten alumnos internos y externos en primera y segunda enseñanza.

Personal.—Este colegio, incorporado al Instituto Provincial, cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de primera y segunda enseñanza, que por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento don Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que en oficio de esta dirección.

E. BOTÍ CARBONELL
FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el comercio de rama de s. chichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000.000
Primas y reservas		44.028.645
Total		56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'4.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUFNDA FUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Dotes Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

oiminales, acosado por el hambre y la miseria, y obligado por vuestra afrenta y la reprobación de las personas honradas á vivir entre la hez de los malhechores, no solo habéis conservado ileesa vuestra natural propiedad, sino que los remordimientos de vuestro delito han sobrevivido al castigo que os impuso la justicia humana.

Este lenguaje sencillo y noble causó nueva admiración en el Churiador, el cual miró á Rodolfo con un respeto mezclado de temor y de agradecimiento, no pudiendo creer aún en la evidencia de lo que le sucedía.

—Eso no viene al caso, Sr. Rodolfo. Con que por haberme sacudido, cuando os creía un jornalero como yo, por haberos contado mi vida y milagros entre dos vasos de vino, y después por haber impedido que os ahogaseis en la cueva, solo por esto me dais una casa, dinero... me queréis hacer propietario. Eso no puede ser, Sr. Rodolfo; no puede ser.

—Creyéndome de vuestra clase me habéis contado llanamente vuestra vida, sin ocultarme nada de cuanto hay en ella culpable ó generoso. Os he juzgado, y me parece justo recompensaros de este modo.

—No puede ser, Sr. Rodolfo, no puede ser; hay jornaleros pobres que toda su vida han sido honrados, y que...

—Lo sé, y acaso he hecho por algunos de esa

La recompensa

CAP. TULO XVII

—¡Viva la patria! ¡Garamba! ¡qué gusto me da veros, Sr. Rodolfo, ó monseñor Rodolfo!—exclamó el Churiador.

—Buenos días, querido mío; también yo me alegro.

—¡Qué picaron de Sr. Murph! ¡Y me dijo que habías tomado soleta! ¡Vaya, vaya, monseñor!...

—Llamadme Sr. Rodolfo, que me gusta mucho más.

—Pues, bien, Sr. Rodolfo; quiero pedir os perdón por no haberos visto después de lo del Maes-

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN COBTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.— MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.— CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia; MIXTO, salida, 6'25 mañana; llegada, 10'15 mañana.— CORREO salida, 3'3b tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

Diigencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regrese mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde regrese 9 mañana.